

ABSTRAK

Arini Naila Izzati, 126103211019, Analisis Yuridis Politik Identitas Pada Pemilihan Umum Menurut UU No.7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum Dan Perspektif Fiqih Siyasah Dusturiyah. Jurusan Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Muhammad Amiril A'la, M.H.

Kata Kunci: Pemilihan Umum, Politik Identitas

Pemilihan Umum adalah pilar demokrasi di Indonesia, namun sering disalahgunakan melalui politik identitas berbasis SARA yang memicu polarisasi dan konflik. Meskipun UU No. 7 Tahun 2017 melarang praktik ini, pelaksanaannya masih menghadapi hambatan. Dalam perspektik islam *fiqh siyasah dusturiyah* menekankan musyawarah dan perwakilan dalam memilih pemimpin. Oleh karena itu, perlu anaalisis hukum terkait politik identitas dalam pemilihan umum dan solusi adil berdasarkan hukum dan prinsip islam.

Rumusan masalah dalam penelitian ini meliputi: 1) Bagaimana politik identitas pada pemilihan umum di Indonesia tahun 2024?, 2) Bagaimana analisis yuridis tentang pengaturan politik identitas dalam UU No. 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum dan perspektif *fiqh siyasah dusturiyah*?. Adapun tujuan penelitian ini meliputi: 1) Untuk mengetahui politik identitas pada pemilihan umum di Indonesia tahun 2024, 2) Untuk menganalisis tentang pengaturan politik identitas dalam UU No. 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum dan perspektif *fiqh siyasah dusturiyah*.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian hukum normatif. Penelitian hukum normatif merupakan penelitian hukum kepustakaan dengan studi dokumen, yakni menggunakan sumber bahan hukum berupa peraturan perundang-undangan, keputusan/ ketetapan pengadilan, asas dan prinsip hukum, teori hukum, dan pendapat para ahli hukum.

Hasil penelitian ini menunjukkan, 1) Pemilihan umum 2024 di Indonesia menunjukkan dominasi partai politik dan politik hukum, dengan isu utama berupa politik identitas. Kampanye calon presiden seperti Ganjar Pranowi menggunakan symbol keagamaan, yang menimbulkan kontroversi dan dianggap sebagai kampanye, terselubung. Politik identitas ini berisiko memicu polarisasi, ujaran kebencian, dan merusak integritas demokrasi. 2) Politik identitas dalam pemilihan umum menurut UU No.7 Tahun 2017 bisa memperkuat solidaritas, tetapi juga memicu polarisasi. Dalam Islam, adanaya politik eksklusif yang bertentangan denagn prinsip keadilan dan musyawarah. Studi inimenekankan literasi politik dan konsep *Ahlul Halli Wal Aqdi* dalam memilih pemimpin.

ABSTRACT

Arini Naila Izzati, 126103211019, Juridical Analysis of Identity Politics in General Elections According to Law No. 7 of 2017 concerning General Elections and the Perspective of Fiqh Siyasah Dusturiyah. Departement of Constitutional Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor: Muhammad Amiril A'la, M.H.

Keywords: General Elections, Identity Politics

Elections are a pillar of democracy in Indonesia, but they are often misused through identity politics based on ethnic, religious, racial, and inter-group (SARA) issues, which trigger polarization and conflict. Although Law No. 7 of 2017 prohibits this practice, its implementation still faces obstacles. From the perspective of Islamic jurisprudence, constitutional politics emphasizes consultation and representation in selecting leaders. Therefore, a legal analysis related to identity politics in elections and fair solutions based on law and Islamic principles is necessary.

The problem formulation in this research includes: 1) How is identity politics in the general election in Indonesia in 2024?, 2) What is the legal analysis of the regulation of identity politics in Law No. 7 of 2017 on General Elections and the perspective of fiqh siyasah dusturiyah?. The objectives of this research include: 1) To understand identity politics in the general election in Indonesia in 2024, 2) To analyze the regulation of identity politics in Law No. 7 of 2017 on General Elections and the perspective of fiqh siyasah dusturiyah.

This research uses a type of normative legal research. Normative legal research is a literature law research with a study of documents, namely using legal sources in the form of laws and regulations, court decisions/rulings, legal principles and principles, legal theories, and the opinions of legal experts.

The results of this study indicate that 1) The 2024 general election in Indonesia shows the dominance of political parties and legal politics, with the main issue being identity politics. The presidential candidate campaigns, such as that of Ganjar Pranowi, use religious symbols, which lead to controversy and are considered a veiled campaign. This identity politics risks provoking polarization, hate speech, and undermining the integrity of democracy. 2) Identity politics in the general election according to Law No. 7 of 2017 can strengthen solidarity, but can also trigger polarization. In Islam, there is an exclusive politics that contradicts the principles of justice and deliberation. This study emphasizes political literacy and the concept of Ahlul Halli Wal Aqdi in choosing leaders.

التجريد

أريني نائلة عزاتي، 126103211019، التحليل القانوني لسياسات الهوية في الانتخابات العامة وفقا للقانون رقم 7 لسنة 2017 بشأن الانتخابات العامة ومنظور فقه سياسة الدستورية. قسم القانون الدستوري، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، تولونغاغونج، 2025، المشرف: محمد أميريل علاء، م.ح

الكلمات المفتاحية: الانتخابات العامة، سياسات الهوية

الانتخابات العامة هي ركيزة الديمقراطية في إندونيسيا، لكن غالبًا ما يتم إساءة استخدامها من خلال السياسة القائمة على الهوية مستندة إلى القضايا العرقية والدينية، مما يؤدي إلى الاستقطاب والصراع. على الرغم من أن القانون رقم 7 لعام 2017 يمنع هذه الممارسات، إلا أن تنفيذها لا يزال يواجه عقبات. من منظور الإسلام، تؤكد الفقه السياسي على المشاورات والتمثيل في اختيار القادة. لذلك، هناك حاجة لتحليل قانوني يتعلق بالسياسة الهوية في الانتخابات العامة وحلول عادلة تستند إلى القانون ومبادئ الإسلام. تتضمن صياغة المشكلة في هذه الدراسة: (1) كيف تكون سياسة الهوية في الانتخابات العامة في إندونيسيا لعام 2024؟، (2) كيف يكون التحليل القانوني بشأن تنظيم سياسة الهوية في القانون رقم 7 لسنة 2017 بشأن الانتخابات العامة ومنظور الفقه السياسي الدستوري؟. وتهدف هذه الدراسة إلى: (1) معرفة سياسة الهوية في الانتخابات العامة في إندونيسيا لعام 2024، (2) تحليل تنظيم سياسة الهوية في القانون رقم 7 لسنة 2017 بشأن الانتخابات العامة ومنظور الفقه السياسي الدستوري.

تستخدم هذه الدراسة نوعًا من البحث القانوني النمطي. يُعتبر البحث القانوني النمطي بحثًا قانونيًا مكتبيًا يدرس الوثائق، وهو يستخدم مصادر القوانين مثل اللوائح والتشريعات، وقرارات المحكمة، والأسس والمبادئ القانونية، ونظريات القانون، وآراء الخبراء القانونيين.

تظهر نتائج هذا البحث أن الانتخابات العامة عام 2024 في إندونيسيا تظهر هيمنة

الأحزاب السياسية والقانون السياسي، مع قضية رئيسية تتمثل في سياسية الهوية. حملة المرشح الرئاسي مثل غنجانر برانوي تستخدم الرموز الدينية، مما أثار الجدل واعتُبر كحملة مقنعة. سياسية الهوية هذه تعرض للخطر احتمال إثارة الاستقطاب، وكراهية الخطاب، وتدمير نزاهة الديمقراطية. (2) سياسية الهوية في الانتخابات العامة وفقاً لقانون رقم 7 لعام 2017 يمكن أن تعزز التضامن، ولكن يمكن أيضاً أن تثير الاستقطاب. في الإسلام، هناك سياسة حصرية تتعارض مع مبدأ العدالة والمشاورة. تركز هذه الدراسة على محور الأمية السياسية ومفهوم أهل الحل والعقد في اختيار القادة.